

## **UNIÓN DE LOS SINDICATOS Y GREMIOS MÉDICOS DE AMÉRICA**

*Declaración de la ciudad de La Plata, diciembre de 2019.*

### **Visto:**

- Que se han realizado una serie de Conferencias Internacionales de Sindicatos Médicos en las ciudades de Berlín (2016), Montevideo (2017), Lisboa (2018) y en La Plata (2019), las que contaron con plataformas temáticas previamente definidas para su discusión y análisis y las respectivas resoluciones generales alcanzadas en cada uno de los eventos (ver Anexos a la presente Declaración).
- Que los Sindicatos Médicos europeos cuentan con una estructura organizativa<sup>111</sup> a través de la cual realizan sus propios encuentros con la finalidad de avanzar en las áreas temáticas que hacen a sus principales reivindicaciones y preocupaciones específicas.
- Que los Sindicatos Médicos del continente americano carecen de una estructura de similares características a la de los Sindicatos Médicos europeos, perdiendo así una valiosa oportunidad de intercambiar visiones, profundizar análisis y articular posibles acciones conjuntas en lo que hace a la problemática específica que afecta a las organizaciones en sus respectivos países.

### **Considerando:**

- Que diversas organizaciones sindicales médicas de la región han participado en las Conferencias Internacionales de Sindicatos Médicos realizadas hasta el presente.
- Que su realización y participación se ha valorado positivamente en tanto se crean espacios de intercambio, conocimiento mutuo, análisis comparado y proyección de soluciones para realidades diversas, además de la potencial coordinación regional e internacional de apoyo en instancias que lo ameriten.
- Que las áreas temáticas que hacen a la preocupación expresada en las plataformas previamente definidas para las Conferencias realizadas constituyen aspectos relevantes para ambos continentes, sin desconocer que pueden existir otros factores que resulten específicos y que difieran de un continente a otro.
- Que en los últimos cuatro años se han mantenido diversidad de contactos entre Sindicatos Médicos del continente americano y sus pares europeos, habiendo compartido diferentes espacios de trabajo que en nuestro continente se ha materializado principalmente entre organizaciones del Cono Sur de América Latina.

### **Resultando:**

- Que se ha constatado una creciente voluntad de los Sindicatos y Gremiales Médicas de la región de impulsar la continuidad de las Conferencias Internacionales tendiendo a alcanzar la máxima participación posible de Sindicatos y Agrupaciones Médicas, volcando todos los esfuerzos para mejorar el resultado concreto de estas Conferencias en la perspectiva de los objetivos propuestos desde su primera convocatoria.
- Que existen diferentes temas específicos identificados en la región para abordar más allá de los temas en común con los Sindicatos Médicos europeos.
- Que el ordenamiento y la evaluación temática requiere de niveles de coordinación de la que se carece actualmente en el continente americano.
- Que naturalmente se vuelve necesaria la creación de una estructura propia de Sindicatos y Gremiales Médicas en el continente americano con la finalidad de

coordinar esfuerzos y profundizar el análisis y la elaboración de posiciones comunes y trabajos compartidos que mejoren las condiciones para el desempeño de nuestras entidades.

Los Sindicatos Médicos del continente americano, reunidos en La Plata, con fecha 11 de diciembre de 2019, resuelven:

- Convocar a los Sindicatos y Gremios Médicos del continente americano a conformar una estructura propia que permita un mayor acercamiento entre las entidades participantes, mejorar las condiciones de intercambio y análisis sobre las problemáticas comunes, una mejor coordinación para eventuales apoyos mutuos y un fortalecimiento progresivo que permita contribuir adecuadamente a los espacios de trabajo que se articulen con la organización europea de Sindicatos Médicos.
- Comunicar la presente propuesta al máximo número de Sindicatos y Gremiales Médicas del continente que cumplan con la única condición de ser tales, contar con una representación mayoritaria de médicos acreditada en cada lugar de origen, buscando alcanzar la mayor participación posible en la primera de las instancias convocada.

La Plata, 11 de diciembre de 2019



JORGE C. VARALLO  
ASOCIACIÓN MÉDICOS DURASE  
ARGENTINA

Waldin Cardoso  
Waldin Cardoso  
SINDICATO DOS MÉDICOS DO PARÁ  
BRASIL



FEDERICO PREVE LOCCO  
SINDICATO MEDICO DEL URUGUAY



Davito Salazar Oré  
Federación Médica Peruana.



MARTIARENA  
EDUARDO  
UNION SALUD  
ARGENTINA